

Los dilemas de la investigación en España

El impulso de la investigación puede ser decisivo para salir de la crisis con otro modelo productivo. ¿Cuáles son los cuellos de botella del sistema público de I+D en España? ¿Cómo coordinar mejor la investigación en el Estado autonómico español? ¿Cómo potenciar la investigación en las Universidades? ¿Cuáles son los retos de la I+D en el sector privado? ¿Cómo se desarrolla la política europea de investigación? Diecisiete expertos contribuyen al debate.



¿Democracia o mercados?

El recurso a justificar los recortes y los retrocesos sociales como una exigencia de unas entidades que nos trascienden, y a las que se califica como "los mercados", en realidad esconde una pugna por el poder y por los privilegios. Por eso, si las democracias no controlan y meten en cintura a "los mercados", los que se esconden tras este eufemismo acabarán de meter en cintura a la democracia. José Félix Tezanos analiza esta cuestión en El Pulso de la Calle.



Programas electorales y rendición de cuentas

Los programas electorales son un compromiso que los Partidos Políticos contraen con los ciudadanos antes de cada elección. En demasiadas ocasiones, los Partidos incumplen sus programas una vez que llegan al poder, causando decepción entre los electores y contribuyendo al deterioro de la credibilidad política. ¿Cómo deberían establecerse mecanismos de rendición de cuentas? Alfredo Pérez Rubalcaba, Elena Valenciano, Victoria Camps, Eugenio Nasarre, Sergio Gutiérrez y Óscar Iglesias abordan estas cuestiones en Temas Candentes.





EDITORIAL

Los dilemas de la ciencia en España

EL PULSO DE LA CALLE

¿Por qué no se mete en cintura a los mercados? José Félix Tezanos

TRIBUNA LIBRE

Estabilidad y Constitución. Rafael Simancas 10 Ritmos y resultados diversos en varios meses de

Primavera Árabe. Ignacio Rupérez 14 La nacionalización de las Cajas de Ahorros y su gestión pública.

Manuel Muela 18

DEBATE

¿Existe un sistema público de Investigación y Desarrollo en España?

Jesús Sebastián y Uxío Labarta 21

La coordinación de la investigación en España. Un Estado autonómico. Emilio Muñoz y Javier López Facal 25 La competencia en las universidades: reflexiones para su

sostenibilidad. Ramón Pascual 29

La investigación en las universidades. Domingo Docampo 32 Éxitos y problemas en la I+D+I en el sector privado en España.

Francisco Marín 35

El necesario impulso de la innovación. José Molero y Paloma Sánchez 38 La investigación y el desarrollo tecnológico en el sector de

la salud: aires de cambio. Juan Bigorra 41

La gestión de la investigación en España. Problemas respecto a la investigación establecida. José María Valpuesta y Vicente Larraga 44 El sistema español de Investigación y Desarrollo: algunos de nuestros puntos débiles. Amaya Moro-Martín, Andrés

> Moya Bedón y Juan Carlos Suárez Yanes 47 La biotecnología, más que un sector emergente.

Isabel García Carneros 50

La política europea de investigación e innovación ante una nueva agenda. Carlos María Romeo Casabona 53

TEMAS CANDENTES

Programas electorales y rendición de cuentas. Entrevistas a: Alfredo Pérez Rubalcaba, Elena Valenciano, Victoria Camps, Eugenio Nasarre, Sergio Gutiérrez y Óscar Iglesias. 56

LIBROS

Francisco J. Ayala

¿Soy un mono? Enrique Baquedano 63 Ignacio Ramonet. La explosión del periodismo.

Carmen Barrios 64